



*Discours de SE Michel Capasso*

*Secrétaire Général*

**A l'occasion de la cérémonie de la remise des Prix Méditerranée**

**Fès, le 6 décembre 2024**

*Excellences, Mesdames, Messieurs, Chers Amis et Amies,*

Je ne trouve pas les mots pour vous transmettre mon émotion de me retrouver ici parmi vous à Fès.

Vous admettrez avec moi que le contexte historique actuel où nous vivons est d'une complexité telle qu'il paraît énigmatique et insaisissable. Afin de pouvoir y voir plus clair, beaucoup d'institutions à travers le monde ont choisi de jouer le rôle d'une enceinte de réflexion qui fait et défait la lecture des événements, qui forge les alliances et les tendances en s'appropriant par différents biais toutes sortes de théories : celle du complot, celle du chaos ou celle du choc des civilisations.

Les Etats-Unis du Monde que je représente en tant que Secrétaire général rassemblent 181 pays et plus de 16 000 organismes de la société civile : des villes, des universités, des congrégations religieuses pour partager les connaissances et lutter contre l'injustice sociale, les guerres, les pandémies, la dilapidation des ressources et le changement climatique ; l'objectif fondamental est d'affirmer la liberté et l'égalité par l'application des droits fondamentaux de la personne humaine.

Le 18 Novembre 2022, au siège de Naples le rêve cultivé depuis 35 ans a été couronné : les pays et les autres membres fondateurs ont signé la « Constitution des Etats-Unis du Monde » contenant les droits et les devoirs des habitants de la planète et basée sur les mots Terre et Paix pour conjuguer la paix avec durabilité.

Les Etats-Unis du Monde avec sa Fondazione Mediterraneo, a quant- à- elle fait plutôt le choix, dès sa création jusqu'à aujourd'hui, de valoriser l'action vertueuse de l'homme. Car nous pensons que rien ne permet de mieux connaître l'esprit de notre époque, et de contribuer à l'essor de nos sociétés, que d'aller à la rencontre des personnalités qui, tout autour de la Méditerranée et bien au-delà, se sont investies dans les valeurs d'équité, de coexistence pacifique, de créativité et de production de nouvelles richesses. Ce sont à leur manière des éveilleurs de conscience, des régulateurs sociaux voire quelque part des visionnaires qui, indépendamment des qualités intrinsèques à chacun d'eux, ont pour point commun d'avoir su être en symbiose avec l'âme profonde de notre temps.

Le jury international de notre Fondation auquel je rends hommage (et je rends hommage ici à notre éminent membre le Professeur Abdelhak Azzouzi, Président des ambassadeurs de la Fondation et auquel nous nous référons souvent pour comprendre le futur du système international), le jury international en a retenu : M. Angel Miguel Moratinos, M. Faouzi Lekjaa, M. Mostapha Bousmina, Mme Françoise Atlan.

Le prix qui leur est décerné, ici à Fès dans cette nouvelle université revêt une signification et une symbolique toutes particulières. Faut-il rappeler que Fès, capitale spirituelle du Maroc, est une ville durable qui ne cesse d'advenir autrement plus radieuse d'un passé méditerranéen à la fois éblouissant et prestigieux, et que l'EUROMED est l'une des rares universités qui incarnent aujourd'hui le futur sous ses multiples promesses et conquêtes. Aussi est-il permis de dire que la haute distinction, dont les primés sont honorés, est incontestablement celle de la Méditerranée du savoir et de son génie.